

Forbes MEXICO

Los temas pendientes en la primera Convención Bancaria de AMLO

El diálogo entre los banqueros y el gobierno cambiará de tono en la primera Convención Bancaria a la que acude un presidente de izquierda. Los ajustes en comisiones bancarias, así como la penetración financiera son los grandes temas sobre la mesa.

Acapulco, Guerrero.- Como cada año, las frecuencias de los vuelos desde la ciudad de México hacia Acapulco comienzan a saturarse en la semana de la Convención Bancaria.

En su edición 82, este evento gremial tendrá por primera vez como invitado a un primer mandatario de izquierda.

Durante los meses posteriores a la elección presidencial de 2018 se hablaba de un cambio de sede que podría estar relacionado con la previsión de los banqueros de evitar un desaire por parte de López Obrador, sin embargo, está confirmado que el presidente dará el mensaje central de la sesión de clausura.

En su última conferencia de prensa en calidad de presidente saliente de la Asociación de Bancos de México, Marcos Martínez explicó que existe hoy una relación respetuosa con el gobierno, pues se comparten metas y se ha llegado a acuerdos.

“En la reunión que tuvimos en enero presentamos una buena parte de lo que significaban los objetivos del sistema financiero para este sexenio. Me acuerdo de algunos: Bancarizar a 30 millones de personas; en términos de los créditos hipotecarios, 108 mil créditos más; duplicar el número de PYMES con 250 mil adicionales. Lo que pensamos es que haciendo esto le podemos dar un impulso adicional al crecimiento del país de, al menos, 0.7% del PIB”, señaló el también presidente del Consejo de Administración de Santander México.

Bancarizar a través de programas sociales

Marcos Martínez considera que la meta de bancarizar a 30 millones de personas puede alcanzarse, en parte, con la dispersión de recursos de programas sociales que se realizará a través de 21 bancos con los que el gobierno ya ha establecido convenio.

Previo a la Convención Bancaria, la ABM presentó además en la plataforma CoDi (Cobro Digital), un mecanismo diseñado para que los usuarios puedan realizar cobros y pagos por medio de un smartphone o directamente desde internet, el cual, una vez que quede debidamente programado, será parte de las funciones del Sistema de Pagos Electrónicos Interbancarios (SPEI), de la que es responsable el Banco de México.

Bajar el costo de los servicios financieros

En noviembre, la bancada de Morena en el Senado presentó una iniciativa para eliminar 15 de las principales comisiones cobradas por los bancos.

La iniciativa generó un retroceso de más de 5% en la Bolsa Mexicana de Valores, siendo los más afectados Santander, Banorte, Inbursa, Bajío y Banregio.

Entre los bancos más grandes, las comisiones rondan un 20 a 30% del total de los ingresos.

Ante el alboroto financiero, Andrés Manuel López Obrador dijo públicamente que no habría medidas que afecten a los bancos en la primer mitad de su mandato. Al tiempo, los senadores iniciaron un diálogo con la ABM y la Secretaría de Hacienda para aterrizar una segunda propuesta de regulación.

La segunda propuesta, que está por discutirse en el senado, contempla tres ejes de acción:

- 1.- La creación de cuentas preferentes o ideales, las cuales serán libres de cualquier tipo de comisión y estarán disponibles en modalidades de crédito y débito. Se podrán realizar tres operaciones en cualquier cajero automático y tres de transferencia electrónica sin costo.
- 2.- Revisión de comisiones. Actualmente existen 5,300 comisiones distintas en los bancos mexicanos, en conjunto con el Banco de México, se realizará una revisión para terminar con los cobros que resulten obsoletos y para determinar si hay algunas que deban reducirse por duplicidades.
- 3.- Facultades para el Buró de Crédito. Cuando los usuarios soliciten un crédito el Buró de Crédito proporcionará un comparativo de información del mismo crédito en las diferentes instituciones bancarias donde esté disponible para que el cliente pueda elegir la opción que más le convenga.

El estado actual de la banca

El debate sobre la ampliación en la penetración del crédito en México es otro de los temas que, de manera permanente, se encuentra en la mesa de negociación entre la banca y el gobierno.

De acuerdo con un análisis de HR Ratings, la banca está hoy en un estatus óptimo para otorgar más crédito. “El sector mantiene buenos niveles en sus indicadores, principalmente en la solvencia y la calidad de cartera, sobre los cuales no se observa deterioro, a pesar de las circunstancias mencionadas. No obstante, continúa el reto de mantener los rangos adecuados en los indicadores financieros del sector en el contexto de la expectativa económica nacional y mundial de desaceleración”, señala la calificadora.